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MEMÓRIA DA REUNIÃO

● Abertura - Presidente

● Avisos da secretaria

Próxima reunião agendada para o dia 25 de julho.

● Apresentação de Formulário para requerimentos

Trata-se de proposta de documento que formalizará as ações da câmara junto às autoridades

públicas.

● Relato das reuniões em Brasília (Sêmen/Embriões, CNC, Anti-doping e bem estar animal,

rações)

Lucas da SDI, Coordenação de boas práticas, da equipe do Bruno Leite

Antidpoping, a IN está praticamente pronta. Faltam ajustes entre as secretarias, SDI e SDA, para

publicar a consulta pública.

Allan Guerra, quer celeridade na aprovaçao da IN, pediu que a CSE colabore com as secretarias para

concluir a IN, já que o assunto tem grande importância nos esportes equestres.

Material genético, está em consulta publica a fiscalização de semen e embriões. Nesse sentido, a CSE

encaminhará documento à SDA reforçando a importância do tema para o setor.

Rossito, concordou que o tema é relevante. Afirmou que o assunto referente à clonagem deve ser



discutido entre o MAPA e os produtores. Um exemplo é a liberação da importação de semen dos USA,

temas como esses deve ser previamente discutidos com o setor. Ao final, deixou o ofício circular 55/2023

da CGCCQ/DSA que trata do tema.

Flavio Tavares, proprietário de uma empresa que exporta embriões congelados para USA. Sendo que

dos EUA posso enviar para a UE, por outro lado, a UE exige o fim do mormo antes de receber o material

direto do Brasil. Lembrando que há um atraso de 4 anos. A informação sobre a UE foi questionada pelo

Ismael, Coudelaria Lusobrasileira, ja que a UE mudou a exigência de erradicação do Mormo.

● Exportação/União Européia: atualização de onde estamos

Carlos Nogueira, consultor, afirmou que o CSI depende de testes não existentes no Brasil. No momento,

busca-se uma alternativa.

Nuno Eusebio, as áreas de RJ e PR está liberada para exportar para a UE. Outra opção, fazer os testes

fora ou importar os testes.

● Mormo: exposição de opiniões. Ajustes da IN 6.

Presença de representante do Departamento de Sanidade Animal, Eliana Lara.

A nova portaria que revoga a IN6 , está em avaliação pela CONJUR, última etapa. Após, segue para

assinatura do secretário da SDA, estima-se que no início no próximo mês será publicada. Lembra que o

MAPA tentou harmonizar o tema entre os interesses privados, que são muitos, e o público.

Nuno perguntou: como será tratada a eutanasia? Eliana Lara disse que a nova norma pode ser acessada

pelo sistema do MAPA. Mudou-se o conceito do que é o mormo, mas não se pode afirmar como será o

futuro. Em resumo, o animal com sintoma deve ser analisado, não haverá exigência de teste para

transporte. A eutanasia será para animais com sintomas e teste positivo. Essa portaria será provisória,

podendo ser alterada posteriormente.

O kit de exame será o protocolo nacional oficial, com o kit da Biovetec.

Lara, mormo no Brasil é inquestionável, é possivel outra causa etiológica, mas essa questão tem que ser

analisada. A servidora disse que a CSE pode propor uma discussão em relacao ao kit do exterior.

Glaucia Dias, norma estadual pode exigir a análise de mormo? Lara, a eutanasia, não, mas é possivel

exigir teste para participar de eventos particulares.

Rossito reforçou a importância de se ter previsibilidade, disse que eventos estão aguardando a decisão

do setor público.Pediu para que o tempo seja abreviado, pois seguimos na judicialização.

● Encerramento

O presidente agradeceu a participação de todos e informou a possibilidade de realizar na Expointer,

entre os dias 26 de agosto a 3 setembro, uma reunião da CSE nesse evento.



Encaminhamentos
Órgão

Demandado Ação Responsável
Prazo

Esperado
1. Houve apenas
encaminhamentos internos.

Encerramento:
As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser
disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para membros das câmaras ou sociedade civil.

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão publicadas no site
das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematica


